



GETTY IMAGES

Vendre les États-Unis

- Joel Hilliker
- [04/02/2026](#)

Bonjour !

Combien de temps encore les États-Unis resteront-ils l'économie la plus puissante du monde ? Malgré l'affirmation du président Trump selon laquelle c'est le « pays le plus dynamique », les signes montrent que les investisseurs mondiaux retirent leurs capitaux des actifs américains, notamment des actions et du dollar.

L'administration Trump rend de nombreux investisseurs nerveux. Elle a remis en question l'indépendance de la Réserve fédérale ; menacé d'engager des conflits commerciaux avec l'Europe, l'Asie et de nombreux autres pays ; et adopté des politiques monétaires jugées incohérentes.

Cela rend les investisseurs disposés à vendre leurs actions américains, selon le *New York Times*. Entre-temps, l'or et l'argent ont atteint des niveaux record, reflétant l'inquiétude des investisseurs.

Interrogé sur la chute du dollar à son plus bas niveau depuis quatre ans par rapport à d'autres monnaies, Trump s'est dit indifférent, affirmant que cela rendait les produits plus abordables. Cette déclaration a d'autant plus ébranlé les investisseurs, et la valeur a encore chuté. D'autres responsables ont tenté de les rassurer en disant que le gouvernement soutenait toujours un dollar fort, et que le successeur désigné de Trump à la présidence de la Réserve fédérale était un partisan du dollar. Donc, les investisseurs ne savent pas à quoi s'attendre.

Une préoccupation supplémentaire est la concentration excessive du marché américain sur une poignée d'actions technologiques liées à l'IA. Les sept grands (Apple, Microsoft, Alphabet, Amazon, Meta, NVIDIA et Tesla) représentent désormais *plus d'un tiers* de la valeur de l'indice S&P 500. L'optimisme suscité par l'IA soutient une économie qui, par ailleurs, est peu impressionnante.

C'est un risque monumental, car il faudra des années avant que les investissements extravagants dans l'IA ne portent leurs fruits, s'ils le font un jour.

L'essor de l'IA repose sur un cercle vicieux d'argent auto-alimenté. Les géants de la technologie dépensent *d'énormes sommes* en infrastructure IA : puces NVIDIA, centres de données, infrastructure cloud, formation de modèles d'IA. Ainsi, la croissance explosive de NVIDIA est largement due à d'autres géants de la technologie. La croissance du cloud est tirée par les nouvelles entreprises d'IA qui louent de la puissance de calcul aux grandes entreprises technologiques ; ces nouvelles

entreprises sont financées par ces mêmes géants, qui utilisent leurs fonds pour acheter plus de services cloud et de puces auprès d'eux.

Les prix des actions augmentent en raison de cette « croissance » : les investisseurs voient les revenus de NVIDIA, la demande de services cloud et l'adoption de l'IA décoller. Mais une grande partie de cette demande provient des entreprises d'IA elles-mêmes, plutôt que d'un large éventail d'entreprises utilisant réellement et profitablement l'IA dans l'économie globale.

Pas étonnant que tant de personnes soient nerveuses. Tout cela se résume à une question : l'IA générera-t-elle suffisamment de valeur économique réelle pour justifier les milliers de milliards dépensés ? Sinon, méfiez-vous.

Sur la base de la prophétie biblique, la *Trompette* a averti pendant des années que les États-Unis connaîtraient un effondrement économique catastrophique. L'économie a résisté plus longtemps que prévu, mais au prix du développement de bulles plus importantes et d'un endettement plus élevé, ce qui signifie un krach plus dévastateur. Comme l'a dit l'investisseur Warren Buffett, « Si quelque chose ne peut pas durer éternellement, cela prendra fin. » Les facteurs actuels accélèrent cette fin.

L'ordre mondial d'après-guerre est « mort », a déclaré l'ancien président de la Banque centrale européenne Mario Draghi à l'université catholique de Louvain en Belgique lundi. Dans son discours lors de la réception d'un doctorat honorifique, le défenseur de l'unification européenne a déclaré que « l'effondrement de cet ordre n'est pas en soi la menace [...] La menace est ce qui peut le remplacer. » Il a averti que l'Europe risque de devenir « subordonnée, divisée et désindustrialisée en même temps. » Il a ajouté : « De tous ceux qui se retrouvent aujourd'hui coincés entre les États-Unis et la Chine, seuls les Européens ont la possibilité de devenir une véritable puissance. » Les crises de l'Europe la forgent effectivement en une puissance qui surprendra le monde. La Bible révèle exactement [quel genre de puissance elle deviendra.](#)

L'Europe continue d'affirmer son contrôle dans l'Arctique : L'OTAN a annoncé le 3 février qu'elle procèdera dans ses plans pour l'opération « Arctic Sentry », un exercice militaire proposé initialement par l'Europe en janvier comme une affirmation du contrôle européen sur le Groenland. Le président Trump avait menacé d'acquérir l'île stratégique pour les États-Unis, par la force si nécessaire. Les nations européennes de l'OTAN ont riposté, allant jusqu'à déployer un petit contingent de troupes pour lancer l'opération Arctic Endurance, qui devrait se poursuivre jusqu'à la fin de l'année. L'Arctique est crucial pour la défense stratégique, notamment contre les missiles balistiques. La volonté du président Trump de s'approprier le Groenland montre qu'il considère les accords existants avec l'Europe comme peu fiables. Cette friction donne un avant-goût des relations entre les États-Unis et l'Europe, qui pourraient devenir non seulement des alliés en difficulté, mais aussi prédateur et proie.

L'Allemagne renforce sa coopération avec l'Arabie saoudite : L'Allemagne et l'Arabie saoudite ont tenu la 21e session du Comité mixte saoudien-allemand pour la coopération économique et technique à Riyad lundi. Les deux pays ont cherché à renforcer leur collaboration dans les domaines de l'énergie, de l'industrie et des investissements, tout en explorant des opportunités de coopération dans les énergies renouvelables, les soins de santé, l'hydrogène et les technologies. La chaîne allemande n-TV a déclaré : « Les responsables du gouvernement allemand effectuent actuellement des pèlerinages en Arabie saoudite en masse », dans un contexte d'intérêt croissant pour le renforcement des relations. L'Allemagne cherche à être indépendant des États-Unis dans des secteurs vitaux comme l'énergie ; l'Arabie saoudite, quant à elle, convoite la technologie allemande. La prophétie biblique révèle que la coopération entre l'Allemagne et l'Arabie saoudite ira bien au-delà du simple cadre économique et technique. Elle prévoit que l'Allemagne formera une alliance militaire majeure avec certaines nations du Moyen-Orient pour combattre le bloc aligné sur l'Iran. L'Allemagne pose actuellement les bases de cette alliance. Pour en savoir plus, lisez « [Le danger caché de "l'Alliance anti-iranienne" de l'Allemagne.](#) ».

La marine américaine abat un drone iranien : Un avion de chasse F-35 du porte-avions USS Abraham Lincoln a abattu un drone iranien qui, selon la marine, se serait approché « agressivement » du navire dans la mer d'Arabie, « avec une intention peu claire ». Le drone a été identifié comme un Shahed-139, une arme à usage unique conçue pour s'écraser sur des cibles. Cet incident survient alors que les États-Unis et l'Iran prévoient des discussions directes vendredi pour désamorcer une impasse militaire. Le fait qu'un drone d'attaque s'approche d'un porte-avions américain de 10 milliards de dollars et son groupe de frappe montre que l'Iran, identifié dans la Bible comme le [roi du sud](#) des temps de la fin, n'abandonne pas sa politique étrangère provocatrice.

Netanyahu mécontent après la visite de Witkoff : L'envoyé spécial des États-Unis, Steve Witkoff, a rencontré le Premier ministre israélien Benjamin Netanyahu à Jérusalem le 3 février, avant de se rendre en Turquie pour de possibles négociations avec le ministre iranien des Affaires étrangères, Abbas Araghchi. Le communiqué de presse du bureau du Premier ministre israélien indique que Netanyahu « a réitéré la demande inflexible du désarmement du Hamas » et « la démilitarisation de la bande de Gaza », signe que Witkoff n'était pas d'accord. Netanyahu a également « clarifié que l'Autorité palestinienne ne fera en aucun cas partie de l'administration de la bande de Gaza ». Cela survient alors que le Comité exécutif de Gaza du président américain Donald Trump a dévoilé son emblème, ressemblant à celui de l'Autorité palestinienne, suscitant des plaintes d'Israël. Les États-Unis et Israël ont des attentes et des visions différentes pour Gaza. La Bible prédit que la division entre ces deux nations, toutes deux descendues des anciens Israélites, conduira à une [catastrophe](#).

Les crimes antisémites à New York ont fortement augmenté en janvier : Lundi, la police de New York a signalé 31 crimes de haine antisémites présumés le mois dernier, soit une augmentation de 182 pour cent par rapport à janvier dernier. Cette hausse est survenue durant le premier mois de mandat du maire musulman Zohran Mamdani, qui a annulé deux décrets exécutifs soutenant Israël dès son premier jour en fonction. L'élection de Mamdani aggrave le problème de l'antisémitisme dans la ville, mais c'est la tendance autour du monde. Pour comprendre ses causes profondes, lisez « [Nous devons parler de l'antisémitisme](#) ».